

EN MEMORIA DE DON JACOBO SERRA MARTINEZ

Por Antonio MORENO GARCIA

El día 20 de julio de 1980 fallece una destacada personalidad muy representativa del movimiento cultural de Hellín, que aunque albacetense de nacimiento, bien puede considerársele como un gran hijo de este pueblo, ya que en él vivió desde muy joven, destacándose como gran amante de sus tradiciones y costumbres, a cuya afición dedicó muchos años de su vida.

Había nacido el 11 de noviembre de 1897 y era hijo de don Jacobo Serra Valcárcel, un hellinero que fue conocido como uno de los más distinguidos oradores jurídicos de la región en nuestro siglo.

Don Jacobo Serra, juntamente con su profesión también de abogado en la que llegó a alcanzar justo prestigio, desarrolló una larga y fecunda actividad de investigación histórica, referida en su mayor parte a temas hellineros; labor ésta que puede afirmarse ha quedado prácticamente inédita, a excepción de algunos importantes trabajos aparecidos en periódicos y revistas de la provincia, tales como el denominado “Contribución al problema de la cerámica ibérica: La cerámica de Camarillas”, que recoge el Boletín de la Comisión de Monumentos Históricos y Artísticos de Albacete, de 1928, en su número 2, que dirigía el albacetense don Joaquín Sanchez Jiménez, fundador del Museo Arqueológico Provincial, al que le unía estrecha amistad; el descubrimiento de la figura hellinera de don Pedro Macanaz Macanaz, que fue ministro de Fernando VII y nieto del célebre don Melchor-Rafael (Cal y Canto, nº 3, Albacete, 1960), etc. etc.

En las ocasiones que tuve la satisfacción de conversar con don Jacobo, siempre había mostrado un gran interés en poder un día publicar la historia de Hellín; de ahí que en una de esas visitas (año 1972), yo fuese a verle para darle cuenta de un proyecto que precisamente trataría del